



Superada, crisis en Tribunal Electoral: Mónica Soto

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, señaló que está superada la crisis interna de este órgano autónomo que derivó en la renuncia de su antecesor Reyes Rodríguez, por lo que insistió en que es “hora de darle la vuelta a este lamentable incidente y aseguró que los integrantes de este tribunal están listos para las históricas elecciones del próximo 2 de junio.

Acompañada de Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, magistrados de la Sala Superior del TEPJF, pidió un voto de confianza en decir el capítulo ha concluido”.

CONCENTRADOS EN 2024

“Hoy nos vamos a concentrar en el proceso electoral, la ciudadanía quiere saber que el Tribunal Electoral está fuerte, que es autónomo e independiente”, dijo la funcionaria en su primer encuentro con medios de comunicación como titular del TEPJ ante quienes destacó que la crisis dentro del tribunal no ha impedido “nunca que el Tribunal Electoral haya dejado de impartir justicia por alguna situación o alguna dinámica de diferencias internas”.

Ante cuestionamientos por reuniones con el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral, Mónica Soto admitió esos encuentros que –enfatizó– fue-

ron públicos en señal de transparencia.

“Lo digo abiertamente, y qué bueno que quede claro, me reuní con él como con otras actoras y actores políticos ante la preocupación de qué estaba pasando en el Tribunal Electoral. Y al hacerlo en un lugar público consideré que era, por supuesto, un tema transparente, un tema público en el que no pudiera generar ninguna duda o suspicacia, lo cual no fue así, entonces decir: ‘aquí estamos para recibir al representante de Morena o a cualquier partido político”.

Descartan riesgo de elección de Estado, piden apego a la ley y más

Sobre el actual proceso electoral que culminará el 2 de junio de 2024, los magistrados Felipe de la Mata y Felipe Fuentes coincidieron en que se trata de una elección atípica, porque se adelantaron las fechas, pero llamaron a todos los actores políticos, tanto al presidente Andrés Manuel López Obrador como a precandidatos apegarse a la ley.

NADA DE ELECCIÓN DE ESTADO

Descartaron también que en México se vaya a vivir una elección de Estado, mientras que la magistrada presidenta señaló que “siempre hay tentaciones de instancias externas que buscan el control de las instituciones”.

Sin embargo señaló que, los magistrados advirtieron que el Poder Legislativo debe trabajar en crear otra ley electoral. (Eloísa Domínguez) •